

Accueil / Economie / Industrie

'On nous a pris longtemps pour des hurluberlus' : Frayssinet est montré en exemple pour ses fertilisants organiques



Thierry et Romain Frayssinet, 5e et 6e générations à la tête de l'entreprise.

[f](#) [X](#) [in](#) [✉](#)

Industrie, Tarn, Rouairoux

Publié le 14/05/2025 à 15:01 , mis à jour le 15/05/2025 à 07:20

Brian Mendibure

Écouter cet article ⓘ



00:00 / 05:01

Powered by **ETX Majelan**

Frayssinet s'engage depuis plus de 150 ans à développer des produits innovants, éthiques et respectueux de l'environnement au service de l'agriculture, des espaces verts et du jardin, tout en nourrissant et préservant

familiale aux allures de success-story.

"On nous a pris longtemps pour des hurluberlus, maintenant on nous voit comme des spécialistes" constate, avec une certaine fierté légitime, Thierry Frayssinet, président de l'entreprise familiale installée à Rouairoux, dans la vallée du Thoré, depuis sa création en 1870. 155 ans après le lancement du premier engrais naturel à base de matières issues du délainage local, ce fabricant de fertilisants organiques solides et liquides pour les professionnels de l'agriculture et des espaces verts est aujourd'hui leader européen sur ce marché. Une saga familiale synonyme de success-story.

Et si leur savoir-faire est dorénavant reconnu et montré en exemple, c'est que toutes les générations de Frayssinet qui se sont succédé à la tête de l'entreprise sont toujours restées fidèles à leurs valeurs pour convaincre que leurs produits naturels, issus de matières animales et végétales, pouvaient "techniquement et économiquement" rivaliser avec les engrais minéraux et chimiques. "Notre patrimoine c'est le sol, on en a qu'un. Il faut donc le préserver" martèle Thierry Frayssinet.

"On continue d'engager notre nom et donc notre réputation"

Et l'avenir a donné raison à "leur volonté d'évangélisation de l'organique". Puisqu'aujourd'hui, leurs produits répondent en plus à une attente sociétale liée à la protection de l'environnement et au "mieux manger". "Être le leader européen de la nutrition et stimulation naturelles des sols et des plantes pour répondre aux besoins des générations futures, dans la transmission de nos valeurs et de nos solutions agro-responsables", est l'objectif affiché par Thierry Frayssinet et son neveu Romain Frayssinet, directeur général, représentant respectivement les 5^e et 6^e générations à la tête de l'entreprise avec une capacité de production de 130 000 tonnes de fertilisants solides et 2 millions de litres en liquide par an.

Et pour cela, l'entreprise s'est étoffée et structurée au fil de ces dernières années. Comptant 110 salariés, la holding familiale a pris le nom de groupe Ethicae en 2021. Elle regroupe plusieurs entités dont Organic production avec ses trois sites de

2018, à Saint-Amans-Soult le site Biody-F dédié aux produits biodynamisés, et le domaine viticole du Moulin de Lène à Magalas dans l'Hérault. Frayssinet reste présent, mais comme nom de marque. "On continue d'engager notre nom et donc notre réputation", explique Thierry Frayssinet.

Une vue aérienne de l'usine de Rouairoux.

Frayssinet est historiquement sur trois marchés : l'agriculture pérenne (vignes, arboriculture, maraîchage) qui est le principal, les espaces verts (paysagistes, golf, collectivités) et les jardins (produits pour les particuliers). Mais le groupe tente de se diversifier en développant de nouveaux produits pour la grande culture et le maraîchage industriel.

"On peut aller à la guerre avec nos collaborateurs"

Aujourd'hui attaquée par des concurrents, l'entreprise garde une longueur d'avance. Frayssinet conserve précieusement des échantillons de toutes les matières utilisées dans ses procédés depuis sa fondation. Et elle dispose d'un centre de recherche basé à Rouairoux, qui regroupe 10 % de l'effectif, pour toujours innover. "On fait des tests que l'on valide ensuite par des essais sur le terrain. On a une expertise unique avec 150 essais par an. On ne met sur le marché que des produits dont on est certain qu'ils fonctionnent, explique Romain Frayssinet. Notre force est d'amener une caution technique à tous nos produits. 85 % de nos produits sont utilisables en agriculture biologique mais 85 % de nos clients ne sont pas bio, c'est la preuve de leur efficacité".

L'entreprise s'est notamment attaché les services d'une Responsable Scientifique & Innovation en la personne de Marie-Emmanuelle Saint-Macary, experte reconnue et la plus jeune membre de l'Académie d'agriculture de France. Frayssinet est notamment lauréat France 2 030 avec son partenaire de recherche PHIM (Plant Health Institute of Montpellier) dans le cadre du projet innovant STIMCROSS qui étudie la stimulation des plantes croisée avec la protection des plantes. " Si l'humain se nourrit mieux et fait du sport, il économise du paracétamol. Dans notre domaine, les médicaments ce sont les produits phytosanitaires", explique Thierry Frayssinet qui a fait de la Responsabilité sociétale des entreprises (RSE) un leitmotiv dans son groupe évalué "exemplaire". "La RSE est un filtre de loyauté", pour le président qui en fait aussi un argument pour recruter. "C'est un des premiers critères des salariés pour choisir son entreprise, ajoute-t-il mettant en avant "l'envie de performer" qui anime ses équipes. On peut aller à la guerre avec nos collaborateurs. "